
Prédication culte 2 octobre
accueil liturgique d'Odette et Guy Broardelle

Annecy

Matthieu 22, v. 35 à 40
2 Corinthiens 9, v. 6 à 15

"Si je vous faisais maintenant un bon résumé de la correspondance que j'ai échangé 
avec  Odette  et  Guy  depuis  quelques  mois,  nous  aurions  tout  prête  une  belle 
prédication, dans la pure tradition réformée !"

Voilà la phrase que j'avais écrite en commençant à préparer cette prédication.
Et puis, au fur et à mesure que j'avançais, avec ce que nous avions échangé, les textes 
bibliques choisis, et ce que je souhaitais partager, ce n'est pas une mais au moins 4 ou 
5 prédications qui émergeaient ! 
Les thèmes étaient tellement riches : grâce de Dieu, foi, pardon, humilité, prière, joie 
de donner, amour du prochain, amour de Dieu...
Que c'était vraiment une belle encyclopédie protestante qui se déroulait sur la feuille !

"Dieu vous a donné en abondance de grands bienfaits" avons-nous entendu tout à 
l'heure de l'apôtre Paul, et c'est bien notre cas aujourd'hui ! 
Abondance de biens ne nuit pas, d'accord ! Mais vous savez autant que moi que la 
multiplicité des offres ne facilite pas le choix !

Pourtant... il a bien fallu choisir.
[...]

Jeudi 29 septembre, 11h40 : 
Je reviens du crématorium pour un service, 
Je me replonge dans la prédication, en me demandant donc quel thème j'allais bien 
pouvoir choisir...

"toc, toc"...

Ah, quelqu'un veut entrer dans le temple. Je lâche ma prédication, m'approche : 
Une très jeune femme, de beaux yeux bleus embués de larmes, entre.
Elle me dit d'abord du bout des lèvres ne rien vouloir de particulier. 
Je lui propose  d'entrer dans le temple et retourne à mes écrits. 
L'esprit préoccupé par cette présence, vous vous en doutez, je reviens auprès d'elle, et 
finalement, elle demande à me parler.
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Se déroule alors devant moi un récit de vie terrible, douloureux, comme il en existe 
finalement tant et tant, mais être témoin d'une vie si jeune et déjà meurtrie à ce point 
est toujours difficile et révoltant.
J'essaye d'écouter, au mieux, de parler, un peu, de l'orienter beaucoup, puisqu'elle me 
demande ce qu'elle peut faire. Et comme bien sûr les pasteurs n'ont pas toutes les 
compétences, je m'informe auprès de personnes compétentes. 
Pourtant,  toutes mes tentatives de lui  faire accepter  de l'aide se solderont par un 
échec.
La jeune femme est repartie... comme elle est venue ; sans même vouloir me laisser 
un numéro de téléphone pour prendre de ses nouvelles.
Je lui laisse le mien, l'invite à me donner de ses nouvelles, et me retrouve... 
là... avec un prénom pour tout bagage... 
devant  mon  choix  de  concepts  théologiques  et  bibliques  pour  cette  fameuse  de 
prédication de ce matin.
[...]

Alors, voilà, comment, très concrètement, en cours de route, le Seigneur vient frapper 
à nos portes et nous détourne de notre chemin.
[...]

Mon chemin pour vous ce matin s'annonçait théologique et bien fouillé. 
Je crois que finalement je serais partie bout en train avec nos chers principes réformés 
: les sola sriptura, sola gracia et soli Deo gloria !

Finalement, mon message sera tout en retenue et en reconnaissance. 

Le  Seigneur  qui  fait  irruption  dans  nos  vies,  vous  pouvez  peut-être  tous  ici  en 
témoigner, d'une façon ou d'un autre, que ce soit dans un murmure ou un coup de 
tonnerre.
Pour vous, Odette et Guy dans votre enfance par des témoins qui vous ont à chacun 
affirmer l'amour de Dieu.
Puis plus tard,  depuis deux ans maintenant,  où cette fois, par internet,  vous êtes 
revenus dans la maison du Père !
Rendez-vous compte, internet !
Merci donc la modernité, l'informatique, merci Didier qui a créé notre site, merci 
Norbert  qui  l'alimente et  le  met  à jour,  merci  Christophe qui  s'investit  dans une 
nouvelle  mouture  du  site,  merci  à  celles  et  ceux qui  tapent  ou  enregistrent  leur 
message d’Évangile pour qu'ils soient lus et entendus aux quatre coins de la terre, en 
tous les cas ils le sont jusqu'à Angers !  
Nous pourrions encore en dire des "merci", je ne citerai pas ici "l'artisan" de cette 
aventure spirituelle pour Odette et Guy, mais il se reconnaîtra. 
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Mais il  y en a Un que nous ne saurions oublier,  à qui jamais nous ne voudrions 
manquer de dire notre infinie reconnaissance : 
Il est notre Père, Seigneur et Sauveur, Dieu en Jésus-Christ.
Ce Père aimant qui jamais ne nous oublie, ni ne nous laisse sur le côté.
Ce Père aimant qui prend soin de nous, discrètement ou plus ardemment.

Ces mots, j'ai essayé de les partager jeudi avec cette jeune femme.
J'ai essayé de lui dire que malgré tout, aux yeux de quelqu'un, aux yeux de Dieu, elle 
avait de la valeur. 
Que malgré l'image terrible qu'elle avait d'elle-même, elle était précieuse pour Dieu.
J'ai essayé de lui dire que malgré le goût amer de sa courte vie, et malgré toute cette 
souffrance qu'elle ne voyait que comme une impasse, autre chose était possible. 
J'ai essayé de lui dire qu'avec Dieu, une promesse est donnée, que rien n'est jamais 
finie, qu'une vie nouvelle est possible. 
J'ai essayé...
Elle est repartie, comme elle était venue... en silence.

Odette, au cœur d'une enfance difficile, ce sont des mots d'amour venant d'un prêtre 
qui vous ont fait revivre : "tu es aimée et tu as quelqu'un à aimer", "Dieu t'aime et 
attend de Lui que tu l'aimes en retour". Ces quelques mots vous ont sauvés.
Et vous Guy, c'est aussi en voyant cet amour étonnant et émanant d'Odette que vous 
avez désiré vous rapprocher du Christ.

Alors, oui, je cois effectivement que l'Amour est l'Essentiel.
On peut disserter sur le pardon, la grâce ou la foi seule, l'humilité, la prière ou la 
reconnaissance.
On peut reparler des soli Deo gloria, sola gracia et sola scriptura.
Mais dans notre foi, dans notre vie de chrétien, une chose est sûre, demeure et est le 
rocher sur lequel tout le reste se construit : l'Amour, l'Amour manifesté en Jésus-
Christ. 

C'est  ce très beau texte de Paul,  trop souvent galvaudé pour des bénédictions de 
mariage, : "sans l'amour je ne suis rien, si je n'ai pas l'amour, je ne sers à rien" ( 1Cor 
13).

Frères et  sœurs,  nous avons beau tourner et  retourner  les choses et  les concepts 
théologiques  dans  tous  les  sens,  l'Amour  est  bien  le  point  de  départ,  la  pierre 
angulaire, le ciment, et le point final de toute chose.
Et ce n'est pas niais que d'affirmer cela.

Cette jeune femme n'ayant subi que violence ne connaissait pas l'amour, et ne voyait 
pas pourquoi et comment en donner à son tour, même à son propre bébé de 4 mois. 
Quelle détresse Seigneur !
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Quelle détresse... 

Quelle joie Seigneur d'être témoin avec Odette et Guy de la puissance de ton amour 
en nos cœurs et dans nos vies !

Nous le croyons, Tu nous aimes.
Nous le croyons, Ton Amour se manifeste à travers des témoins qui croisent nos 
routes et reflètent si bien ta lumière que nous ne pouvons faire autrement que d'aimer 
à notre tour.
Nous le croyons, malgré la détresse humaine, rien n'est impossible à celui qui croit.
Nous le croyons, ton amour peut tout.

Seigneur, nous te louons, pour Odette.
Seigneur, nous te louons, pour Guy, 
Pour la force de Ton Amour qui s'est manifesté en eux.

Seigneur nous te prions, pour Laura, nous l'appellerons ainsi ; pour son bébé, pour 
son avenir...
[...]

Déjà tant de mots partagés ensemble, et je n'ai même pas parlé des textes bibliques 
lus tout à l'heure.
Ce n'est pas bien.
Mon professeur d'homilétique (l'art de prêcher), que j'admirais beaucoup, me taperait 
sur les doigts. Et il aurait raison !
Jean-Marc doit se demander à quoi ont servi ses lectures !
Et bien, tant pis ! ou tant mieux !
Partie en route à vos côtés, avec Odette et Guy pour compagnons, Dieu a croisé ma 
petite route de prédication hebdomadaire dans le visage en détresse de cette jeune 
femme, et ainsi j'ai eu à cœur d'emporter tout ce monde sur notre chemin commun. 
« En Jésus-Christ, nous sommes toutes et tous sœurs et frères, enfants d'un même 
Père », ce sont les mots d'Odette.
Et un pasteur a aussi besoin de sa communauté pour partager les joies et les peines 
d'une semaine.

Ce matin, chers frères et sœurs, je vous confie Odette et Guy.
Ce matin, chers frères et sœurs, je vous confie Laura et sa petite fille.
Portez-les avec moi, unissez-les à vos prières.
Dieu nous entend.
Il est fidèle.
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Allez, pour finir, quelques mots sur les textes du jour !
Matthieu 22, 35 à 40 : « aime ton Dieu de tout cœur et ton prochain comme toi-
même »,  voici  l'ordre  de  Jésus,  tout  la  loi  de  Moïse  se  résume  dans  ces  deux 
commandements.  Encore  l'Amour,  voyez  !  Jésus  nous  demande,  nous  ordonne 
d'aimer.
Quant au texte des Corinthiens, 2 Cor 9, 6 à 15 : « Dieu vous rendra riche de mille 
manières », « Dieu vous a donné en abondance de grands bienfaits. »
Oui, Seigneur, tu nous bénis, jour après jour et nous te rendons grâce !
 
C'est un peu court, certes, mais cela crée l'occasion pour chacun de nous de relire 
tranquillement ces deux passages ce soir et d'en tirer les fruits pour notre vie, portés 
par ce que nous avons vécu ensemble ce matin.
Et je suis sûre que, ainsi que Paul le dit : «  votre bonté produira beaucoup de fruits » 
nous n'aurons même pas assez de paniers pour tout faire entrer ! 

Ainsi soit-il !
Amen !

P. Ch. Gérard.
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